

鳥丸中だより 2025

令和7年10月3日(金)発行 第6号

『学校教育目標』

未来を切り拓き、心豊かに
しなやかに生きていく力の育成



夏休みの作文～JASと五つの心

そして 平和や命、人権について～

「感謝を伝えることの大切さ」 三年 Uさん

僕は四月から今まで感謝を伝えることは大切なんだなあと感じました。僕は友達とか先生に何か手伝ってもらったときにちゃんと気持ちを込めて「ありがとうございます」って言ってませんでした。言葉だけならだれでもいえると思うけど、しっかり気持ちを込めて「ありがとう」って言つてる人はすごいなあと思った。これから先は、友達とかに手伝つてもらったときは、しっかり気持ちを込めて「ありがとう」って言いたい。他にも朝の「おはよう」や夜の「こんばんは」は大事だと思いました。僕が朝学校を登校してくるとき地域の人が「おはようございます」と声をかけてくれて、「眠たいし学校めんどくさいなあ」と思つてたけど、「頑張ろう」と気持になれた。僕は先生とか友達とかには挨拶してたけど、地域の人と、朝に会つたときは、挨拶はあまりできていなかつたから、二学期からはしっかり地域の人にもあいさつしようと思つた。一学期は遅刻とかしてしまつたから、二学期からは時間を意識して生活していきたいと思つた。時間と挨拶だけじゃなくて二学期はもっと掃除を頑張りたいと思つた。一学期は「めんどくさい」といつて、掃除を適当にしてしまつたから、二学期は真面目に頑張ろうと思つた。二学期は一学期よりも「JAS」を意識して生活していくと思いました。

「はげましの言葉」 二年 Aさん

一学期最後の学年レクリエーションをしました。最初に「ジェスチャークイズ」をしました。制限時間一分の間で答えを出さなければいけません。その間にみんなで考えて、盛り上げました。みんなが大爆笑して楽しかつたです。次に、「その人誰? クイズ」をしました。自己紹介の内容が映し出され、その人は誰なのかを当てるクイズです。間違つた時もありましたが、当たつた時にみんなは拍手しました。みんな頑張つてお互いに励まし合いました。頑張れと言われた時、嬉しかつたです。一学期にはその他にも、「スプーンリレー」をしました。僕は走つて、慎重にボールを受け渡す時にみんなは「頑張れ」と言ってくれて、嬉しかつたです。その結果、勝ちました。でも、惜しくも負けてしまつたこともあります。学年レクリエーションでも、スプーンリレーでも「頑張れ」という友達の励ましの言葉がありました。僕は思いっきり「頑張れー」と励まし合いました。励ましの言葉は力になるなと思いました。これからもみんなと励まし合つていきたいです。

「認め合う個性」 二年 Mさん

私が身の回りで大切にされていると感じる人権は、友達との関わりの中での「個性の尊重」です。私のクラスや部活動では、みんなそれぞれ性格や考え方方が違います。例えば、明るく元気な人もいれば、静かで落ち着いた人もいます。でも、その違いを理由に仲間外れにするのではなく、みんなで仲良く、認め合つている場面が多いです。私自身も考え方や、感じ方を素直に話しても受け入れてもらえることがあります。その時、自分らしくいても認めてもらえることに安心、喜びがあります。これらは「差別されずに平等に扱われる権利」や「人権の尊重」が大切にされていることだと思いました。このように友達とお互いの個性を認め合うことは、身近な人権を大切にすることにつながつてると感じます。これからも相手を尊重する気持ちを忘れずに生活していきたいと思いました。

他にも心温まる作文がたくさんありました。紙面の都合でこれだけしか掲載できませんでしたが、よく考えられている作品ばかりでした。文化祭やこの後の体育祭の様子は、次号に掲載させていただきます。

「自分に合つた時間の使い方」 三年 Sさん

私は四月から今まで「JAS」の中でも「J」の時間について意識して過ごしました。三年生になってから、一、二年生の頃に比べて時間の使い方や放課後の過ごし方が変わりました。この一年間は時間をどのように使つていくかが重要だと思います。使い方が変わつた理由は二つあります。一つ目は塾に入り始めたことです。私は三年生になってから塾に入りました。今まで習い事をしていなかつたので、変わつたきっかけになりました。普段の生活の中に塾の時間と塾の宿題をやる時間が増え、放課後の過ごし方を見直す良い機会になりました。また、学校の授業とテスト期間以外に勉強する時間を取り入れられるので良かったです。二つ目は受験生になったことです。高校の話や進路のことを考えるようになってやつと自分は受験生なんだと実感しました。成績が大事になるからテスト期間の勉強も頑張り時だし、志望校に受かるために受験勉強にも力を入れていきたいです。自分が一番集中できる状態・場所・時間帯を探していって効率よく自分に合つた勉強方法をすることを目指していきたいと思います。このような理由から、時間の使い方を意識して過ごしてきました。限りある時間の中でどれだけ努力していけるかが勝負だと思うので、未来の自分がもっと勉強しつければよかったと後悔しないように、適度の息抜きもしながら、今を大切にしていきたいです。

「誰もが安心して生きるために」 二年 Hさん

私の身の回りで大切にされている人権のひとつに「自由に自分の意見を言えること」があると思います。学校では授業中に先生が「みんなの意見を聞かせてほしい」と言ってくれたり、話し合いの時間には、それぞれの意見を大事にしてくれたりします。たとえ少数の意見でも、「それも大切な考え方だね」と受け入れてくれる空気があります。こうした雰囲気があることで、自分の考えを安心して話すことができるようになります。また、友達同士の会話でも「それは違う」と強く否定するのではなく、「そういう考え方もあるんだね」と言って、まずは相手の気持ちを受け止めるようとする人が多いと思います。意見が合わないときでも相手の立場を考えながら話すことができるは、お互いの人の権を大切にしようという気持ちがあるからだと思います。最近のニュースなどを見ると、国によつては、自由に意見を言えなかつたり、自分らしく生きることが難しい場所もあることを知りました。それに比べて、私たちの身の回りでは多くの人が人権について意識し、守ろうとしています。それはとても大事なことだと思います。人はみんな違うからこそ、お互いを認め合うことが大切です。これからも、誰もが安心して、自分の意見を言い、自分らしく生きられる社会をつくりたいと思います。

「赤ちゃんが教えてくれた大切なこと」 二年 Uさん

先日、生後三か月の赤ちゃんを抱っこする機会がありました。ですが、私が抱っこしたとたん泣き出してしまい、お母さんの腕に戻ると泣き止みました。この様子を見て、赤ちゃんも「安心して過ごしたい」「守られたい」という気持ちがある事、そしてその気持ちを受け止めてくれる人がいることの大切さを感じました。赤ちゃんは、自分で言葉にできない分、泣いたり笑つたりすることでしか、気持ちを表せません。そのため、近くにいる人が赤ちゃんの声や表情をくみ取り、守つてあげることが大切で、これは赤ちゃんにも「安心して生活する権利」があることを示していると思います。今回の体験を通して、身近な人に大切にされ、安心できる環境があることは、全ての人にとって、大切な権利につながると実感しました。私も将来、人を思いやり、安心させられる存在になりたいと思います。

令和7(2025)年度											10月行事予定表						鳥丸中		給食					
日	曜	授業					行事			生徒会	3年・進路関係		備考	1年	2年	3年	育1	育2	育3	ク				
1	水	特	特	特	特	特	文化祭②【展示・舞台発表】(鳥丸中) 昼食12:00								○	○	○	○	○	/	×			
2	木	①	②	③	④	学	ノーブル活動デー SC 執行委員会								○	○	○	○	○	/	×			
3	金	①	②	③	④	⑤	KT					昼:第2回選挙管理委員会			○	○	○	○	○	/	○			
4	土																							
5	日																							
6	月	テ	テ	テ	④	⑤	⑥	キャプテン会議			立候補者受付 (6,7日)				○	○	○	○	○	/	○			
7	火	テ	テ	③	④	⑤	総 ①~③全学年学習確認プログラム								○	○	○	○	○	/	○			
8	水	①	②	③	④	⑤	道 2~4限体育祭学年練習②					執行委員会			○	○	○	○	○	/	○			
9	木	①	②	③	④	学	ノーブル活動デー SC 執行委員会								○	○	○	○	○	/	×			
10	金	①	②	③	④	⑤	KT 生徒議会・専門委員会							預り金振替日	○	○	○	○	○	/	○			
11	土																							
12	日																							
13	月						スポーツの日																	
14	火	①	予行	予行	予行	⑤	⑥	体育祭予行							○	○	○	○	○	/	○			
15	水	①	②	③	④	準備	準備	予行予備日・午後準備					執行委員会			○	○	○	○	○	/	×		
16	木	特	特	特	特	特	特	ノーブル活動デー SC 執行委員会							○	○	○	○	○	/	×			
17	金	①	②	③	④	⑤	総	体育祭予備日							○	○	○	○	○	/	○			
18	土																			△				
19	日																			△				
20	月	①	②	③	④	⑤	⑥	マンホール工事開始(~11月中)							○	○	○	○	○	/	○			
21	火	①	②	③	④	⑤	道 総	⑥3年生第3回進路説明会							○	○	○	○	○	/	×			
22	水	①	②	③	④	⑤	⑥ 道 /	⑤3年生面接対策講座					執行委員会	SC		○	○	○	○	○	/	○		
23	木	①	②	③	④	KT	学 道	ノーブル活動デー 執行委員会							○	○	○	○	○	/	×			
24	金	①	②	③	④	立会	演 説 会	立会演説会							○	○	○	○	○	/	○			
25	土																							
26	日																							
27	月	①	②	③	④	⑤	⑥ / 道	1限発育測定 教育相談・3年進路相談①							○	○	○	○	○	/	○			
28	火	①	②	③	④	⑤	道 / 道	教育相談・3年進路相談②							○	○	○	○	○	/	×			
29	水	①	②	③	④	⑤ 道	道	教育相談・3年進路相談③					執行委員会		○	○	○	○	○	/	○			
30	木	①	②	③	④	KT	学 / 道	ノーブル活動デー 執行委員会							○	○	○	○	○	/	○			
31	金	①	②	③	④	⑤ 道 / 道	総	3年進路相談⑤							○	○	○	○	○	/	○			